

EL ECONOMISTA .mx

Hay condiciones para aumentar crédito a pymes: ABM

25 Abril, 2013 - 12:07

Credito:

Redacción



Jaime Ruiz Sacristán y Javier Arrigunaga. Foto EE: Germán Espinosa.



Acapulco.- El presidente saliente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Jaime Ruiz Sacristán, afirmó que el sector cuenta con liquidez para dar créditos a las pequeñas y medianas empresas (pymes), como se proyecta en la reforma financiera que se presentará en los próximos días al Congreso de la Unión.

En conferencia de prensa previa al arranque de la **76° Convención Nacional Bancaria**, que inicia la tarde de este jueves en Acapulco, Ruiz Sacristán afirmó que es de su interés incrementar el capital para que el país tenga un crecimiento sostenido.

“Sería ruinoso invertir en los mercados financieros y no dar crédito”, afirmó.

De acuerdo con Standard & Poor’s, la canalización del crédito doméstico en México está rezagada respecto del tamaño de la economía. **El crédito de la banca está en niveles de 1963, dijo Víctor Manuel Herrera**, director general de la calificadora, en una entrevista previa para El Economista.

Para el director general del Grupo Financiero Banamex, Javier Arrigunaga, quien relevará a Sacristán al frente de la ABM, el sector bancario se encuentra en su mejor momento, pues cuenta con bajos índices de cartera vencida.

En la rueda de prensa de esta mañana, Arrigunaga dijo que se sienten escuchados por el gobierno en la construcción de la reforma financiera, pues se busca fortalecer el marco institucional y hacer una ley de quiebras bancarias más fuerte.

Arrigunaga dijo que **la banca comercial tiene relación estrecha con la banca de desarrollo**, por lo que la iniciativa del gobierno de Enrique Peña Nieto, **que aún no se presenta**, dará margen a un trabajo complementario que se verá reflejado en la agilidad de dar créditos y otorgar garantías.

“Tenemos la mesa puesta para crecer y la oportunidad de hacerlo”, reiteró.

INVERSIÓN EN VALORES GUBERNAMENTALES

En la conferencia de prensa también participó Luis Robles, presidente ejecutivo de la ABM, quien aseguró que la banca invierte en valores gubernamentales para poder dar crédito.

“Si no tuviéramos esas posiciones, los bancos no podríamos dar crédito hipotecario o tendríamos que darlo cómo lo dábamos antes, a tasas variables, con las consecuencias pues negativas que eso conlleva para la sociedad y en definitiva para el país”, dijo Robles.

Explicó que la banca es muy activa en el mercado de deuda gubernamental para poder “calzar los balances”. Es decir que no se puede dar un crédito para adquirir vivienda a 20 años a una tasa fija al 10% y financiar una obra de infraestructura a 20 años, si no “calzo el balance”.

“Yo no puedo estar financiando eso con depósitos a la vista o con depósitos a plazos cortos y con tasas variables”, reiteró. De tal manera, agregó, que para poder hacer frente a esos créditos y financiar a largo plazo, necesariamente tienen que haber una posición en tesorería que está vinculada directamente con el crédito otorgado por la banca privada.

Arrigunaga expuso que si la banca está invirtiendo una proporción importante en valores gubernamentales tiene que ver con dos cuestiones: necesidades de liquidez y es incluso uno de los requerimientos de Basilea III.

La Convención Nacional Bancaria es el encuentro más importante de la industria financiera mexicana más importante y reúne a los principales actores del sector. **Este año se realizará el jueves 25 y el viernes 26 de abril** en el hotel Fairmont de Acapulco y la conferencia magistral será dictada por Timothy Geithner, exsecretario del Tesoro de Estados Unidos.